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令和６年第１回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

１ 嶋野 加代 １ 外国にルーツを持つ市民への日本語支援について 

⑴ 外国にルーツを持つ市民の増加状況について 

外国にルーツを持つ市民が増加していると聞いてい

ますが、市としての実態把握について伺います。 

⑵ 児童・生徒への支援について 

支援状況を伺います。日本語支援のための県費職員

が常駐するような支援拠点校があると聞いています

が、その活用状況を伺います。拠点校を増設すべきと

考えますがいかがでしょうか。 

⑶ 大人への支援について 

日本で不便なく日常生活を送っていただくために

も、大人への継続した日本語支援が必要だと考えます

が、現状と課題及びその拡充策について伺います。生

活相談も含めた日本語支援センター等を設置する考え

はないか伺います。 

２ 保育園における集団生活に難しさがある幼児に対する

保育について 

⑴ 集団生活に難しさがある幼児の増加について 

集団生活に難しさがある幼児が増加していると聞い

ています。市としての実態把握について伺います。 

⑵ 集団生活に難しさがある幼児の保育について 

保育士の加配が必要な場合があると聞いています。

保育園に対する補助金等の支援について伺います。 

⑶ 加配の必要性などを審査する第三者機関の創設につ

いて 

現在、加配の必要性などについて、主に保育園側の

判断が求められていると聞いています。適切な保育の

ための客観的な判断ができる専門家を直接保育園に派

遣するような、第三者機関を創設できないか伺いま

す。市の単独事業というよりも、朝霞地区４市、ある

いは県等に対して新制度の創設を求めていく考えはな

いか伺います。 

３ ネットいじめ対策と情報モラルの確立について 

⑴ ネットいじめ対策について 

インターネット利用の低年齢化が進んでいると聞い

ていますが、現在の状況を伺うとともに、児童・生徒

のネットいじめ対策及び情報モラルの確立について伺

います。 

市長及び

教育長 
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令和６年第１回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

⑵ 県のサイバーパトロールの復活について 

以前、県が実施していたサイバーパトロールが、 

ネットいじめを抑止するとともに、子どもたちが深刻

な犯罪に巻き込まれることを防いでいたと聞いていま

す。財政的な理由で廃止されたと聞いていますが、ぜ

ひ、県にその復活を求めていくべきと考えますがいか

がでしょうか。 

４ 堀ノ内二丁目緑地の整備について 

令和５年度を初年度として、３年ほどかけて整備して

いくと聞いていましたが、現在も動きが見られません。

信号機がツタで覆われるなどの被害が出ています。まず

は道路脇の木々の枝下ろしや間引きから進めるべきと考

えますが、市の整備計画を伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

２ 笠原  進 １ 公共交通について 

 ⑴ にいバスの継続について 

   にいバスは継続・充実すべきです。東武バスへの働

きかけはどのように行っていますか。運転手不足の原

因をどのように考えていますか。バスとタクシーは電

車と並んで公共交通の柱と考えていますが、どう認識

していますか。解決のためには、国・県・市の財政支

援が重要と思いますが、どう考えていますか。 

  （資料要求：過去５年間のにいバスの運行経費及び特

別交付税の申請額と交付額） 

 ⑵ 地域公共交通会議について 

   地域公共交通会議はどのような役割を果たすのです

か。公募市民の選定はどのように行われたのでしょう

か。今後のスケジュールはどうでしょうか。 

（資料要求：①新座市地域公共交通会議改正前委員と

改正後想定される委員 ②新座市地域公共交通会議委

員公募実施要領） 

２ 高齢者福祉の充実について 

 ⑴ 施設の整備について 

   市民の方々から「年金で入れる高齢者施設を増やし

てほしい」との要望を受けていますが、計画はどう 

なっていますか。特別養護老人ホームなどの施設を増

やす必要があるのではないでしょうか。 

 ⑵ 高齢者介護手当について 

   財政非常事態宣言の中で減額された分は、元に戻す

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 
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令和６年第１回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

必要があるのではありませんか。 

 ⑶ 高齢者の憩いの場への補助について 

   石神二丁目に「黒目川カフェ」という高齢者の憩い

の場が設置されました。家賃や光熱水費への補助を実

施すべきと思いますがいかがですか。 

３ 災害対策の充実について 

能登半島地震を受けて、災害対策の充実が求められて

います。どのように考えていますか。防災計画の見直し

は必要なのではありませんか。防災備蓄品の整備につい

て、どう考えていますか。家具転倒防止器具やガラス飛

散防止フィルムなどを市民に配布してはいかがでしょう

か。 

４ スポーツ施設の指定管理者の指定について 

総合運動公園、市民総合体育館などのスポーツ施設は

公益財団法人新座市スポーツ協会が管理しています。今

後も職員の雇用なども考慮し、指名とすべきと考えます

がいかがですか。職員の雇用などを含めて協議した結果

はどうなりましたか。今後のスケジュールはどうなりま

すか。 

 （資料要求：スポーツ施設指定管理者指定の今後のスケ

ジュール） 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

市長及び

教育長 

３ 小野 大輔 １ （仮称）三軒屋公園等複合施設整備について 

⑴ 説明会について 

説明会の開催状況はどのようになっていますか。説

明会で出された意見はどうでしたか。計画にはどのよ

うに反映されますか。 

⑵ 施設整備について 

建設費が増大することが全員協議会で報告されまし

た。市民要望の高い図書館、児童館などの施設は、充

実した施設を考えるべきだと考えます。しかし、商業

施設の整備は止める、整備費用がかからない建築物に

するなど建設費を縮減するべきではないでしょうか。 

⑶ 運営について 

指定管理の範囲をどうするのでしょうか。官製の 

ワーキングプアを増やし、サービス低下を招く指定管

理者での運営を進めるべきではありません。運営は、

直営で進めるべきではないでしょうか。 

⑷ 公設公営で進めることについて 

市  長 
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令和６年第１回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

民間一括発注ではなく、公設公営で進めるべきでは

ないでしょうか。 

２ デマンドタクシーについて 

⑴ デマンドタクシーの実施について 

市内循環バス、「にいバス」だけでは、市民の足を

確保できません。それ以外の交通手段を考えて、支援

するべきです。家の前までタクシーが来て、市が補助

をして、安く、定額で乗れるデマンドタクシーを実施

するべきではないでしょうか。 

⑵ 運転手への支援について 

タクシー業界でも運転手の確保が課題となっていま

す。デマンドタクシーを実施した自治体の運転手から

事務作業が増えているという指摘があります。デマン

ドタクシー制度の実施を検討する際には、運転手の負

担がない制度設計をするべきではないでしょうか。 

３ 私道の管理について 

⑴ 私道の補修への支援について 

野火止五丁目地域には、多くの市民が利用する私道

があります。私道であるため、破損しても放置された

ままになっています。私道の持ち分もバラバラになっ

ているために、地域の方だけでは、対応ができない状

況です。私道を維持管理する支援が必要ではないで 

しょうか。 

⑵ 私道への補助制度の充実について 

   新座市ではコミュニティ施設整備事業補助金があり

ます。地域の負担があるなど利用しにくい事業となっ

ています。市内の私道を補修するには不十分です。補

助制度を利用しやすく改善するべきではないでしょう

か。 

⑶ 私道の市への寄附採納について 

私道を市へ寄附採納するには、手間がかかります。

市の職員が専属で寄附採納のお手伝いをするなどの支

援が必要だと考えます。道路の地権者を調べる、地権

者との調整などを行う職員を配置するべきではないで

しょうか。 

４ がん検診への支援の充実について 

⑴ がん検診の検診状況について 

市のがん検診の検診状況はどのようになっています

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 
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令和６年第１回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

か。 

⑵ がん検診への支援の充実について 

前立腺がんなどの検診は、補助がありません。支援

を充実させ、検診率を向上させるべきではないでしょ

うか。 

５ くわがたの森公園へのベンチの設置について 

くわがたの森公園は１０，０００㎡近くあります。途

中で休憩するのに一番奥にベンチを設置してもらいたい

という要望があります。ベンチを設置するべきではない

でしょうか。 

６ 県道川越・新座線（防衛道路）の改善について 

県道川越・新座線（防衛道路）は、歩道が狭く危険な

道路です。改善の要望が多く寄せられました。大和田１

－２５周辺では、歩道である側溝が破損するなどしてい

ます。改善してください。 

７ 北野二丁目１１番地周辺の道路の舗装について 

道路が老朽化し、轍ができています。雨が降ると水た

まりができます。ひび割れがあり、危険です。近隣には

北野ふれあいの家や北野保育園があります。多くの方

が、徒歩、自転車で通行する道路です。道路を舗装する

べきではないでしょうか。 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

市  長 

４ 片山 敏子 １ ドッグランの整備について 

市民の皆様よりドッグラン設置のご要望を数多くお聞

きしました。例えば、新座市総合運動公園や栄緑道など

に設置してはいかがでしょうか。 

２ 埼玉県外の医療機関におけるこども医療費の支払いに

ついて 

⑴ 県外の医療機関での窓口支払い撤廃について 

県外の医療機関での支払いを窓口でしなくても済む

ように働きかけをしてはいかがでしょうか。 

⑵ 償還払いの簡略化について 

医療費の申請についてメールを活用するなど簡略化

してはいかがでしょうか。 

３ 母子健康手帳アプリの導入について 

予防接種のスケジュール管理や通知、定期健診の数値

のグラフ化ができる母子健康手帳のアプリを導入しては

いかがでしょうか。 

４ 職員の名札の名前を名字のみに変更することについて 

市  長 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

市  長 
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令和６年第１回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

ＳＮＳなどで個人情報が検索されたり公開されたりす

る懸念があり、身の危険を感じたり不快感を覚えたりす

る事例もあります。職員の安全に配慮する観点で表記の

ルールを変更してはいかがでしょうか。 

５ 鈴木 秀一 １ 高齢者への住宅貸し渋り解消対策について 

政府は、都道府県が指定する「居住支援法人」が住宅

を借り上げ、高齢者や障がい者に又貸しする仕組みの普

及・促進をしているが、新座市の普及状況はどうなって

いるのかを伺います。また、高齢者、障がい者への貸し

渋りの状況に関して、市の取組状況を伺います。 

２ 高齢者の足の確保の推進について 

⑴ ２０２４年問題の市の対応について 

輸送業界は、労働時間の規制強化で運転手が足りな

くなる「２０２４年問題」の顕在化で、にいバスの運

行受託会社が撤退するとの新聞報道が出ています。に

いバスを継続し補完するための対策として、デマンド

タクシーの運行を検討すべきと考えますが、市の見解

を伺います。 

⑵ 「ライドシェア」の市の考え方について 

政府は令和６年度から「ライドシェア」について大

幅に解禁する方針です。高齢者の足になる「ライド 

シェア」の取組について、市の考えを伺います。 

⑶ にいバスの一部コース変更について 

現在のにいバスのひばりヶ丘コースが老人福祉セン

ターに止まらなくなり、栗原地域の方からコミュニ 

ケーションがなく、寂しいとの声をいただいていま

す。ひばりヶ丘コース貝沼の次のバス停に堀ノ内病院

前を追加できないか。また、東久留米コース、黒目川

通り入口のバス停の次に栗原地域の方が乗れるバス停

の追加を要望しますが、市の見解を伺います。 

３ キャッシュレス決済還元事業とスマホよろず相談との

連携について 

生活支援と事業者支援になる、キャッシュレス決済事

業の再実施を要望します。高齢者の方も使いやすくする

ために、スマホよろず相談の活用を進め、高齢者の方の

利用をバックアップしながら事業化すべきと強く考えま

すが、市の見解を伺います。 

４ 石神１－６付近の大手スーパー建設にかかる安全対策

市  長 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

市長及び
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令和６年第１回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

強化について 

石神１－６付近に大手スーパーができるとあって、地

域の人々は大喜びでその完成を待っていますが、一方、

石神小や六中の保護者の中には、通学路にもなっている

ので、工事中や開店した後も、交通安全対策には充分気

を付けてほしいとの相談を受けています。交通安全対策

はどのように手を打たれているのでしょうか。市の見解

を伺います。 

５ 楽器の貸出し制度創設について 

若い音楽家の方から、大型楽器の貸出しの仕組みを市

で制度化できないかとの相談がありました。他自治体で

は、演奏会の練習などで、市が所有する大型楽器などの

貸出しを行っています。楽器の貸出し制度を検討すべき

と提案しますが、市の見解を伺います。 

６ 携帯電話使用のながら運転による自転車事故の罰則強

化について 

全国で携帯電話使用による自転車事故が増えていま

す。２０１３年から２０１７年と２０１８年から   

２０２２年の５年間を比べてみると自転車事故は２９５

件から４５４件と５３．９％増えています。市でも携帯

電話使用の自転車事故防止のために対策を考えるべきと

提案しますが、現状と対策を伺います。 

７ 黒目川沿線の環境整備について 

黒目川沿線、石神２－１０付近の歩道舗装や人道橋の

設置、歩く方への休憩のためのベンチ設置、道場二丁目

児童遊園へのトイレ設置など、環境整備の強化の声を頂

いていますが、市の見解を伺います。 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

６ 鈴木 明子 １ 市長選について 

  本年７月に市長選挙が行われます。再度出馬すべきと

考えます。コロナ禍や財政非常事態宣言等もあり、非常

に厳しい４年間であったと思います。再出馬について、

市長の考えを伺います。 

２ 災害時のペット同行避難について 

  能登半島地震では「ペットがいるから」と避難所行き

をためらい、駐車場にとめた自動車で過ごすなどした被

災者が見られました。環境省は、東日本大震災を機に飼

い主とペットが一緒に避難する「同行避難」を推奨する

ものの、トラブル回避のため、大多数の避難所が室内へ

市  長 

 

 

 

 

市  長 
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令和６年第１回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

の連れ込みを認めていません。ペット同行避難につい

て、市の考えを伺います。 

３ （仮称）三軒屋公園等複合施設について 

⑴ 実施方針及び公募資料（案）について 

当初の計画では公募要項、要求水準書の作成を行

い、令和６年２月に実施方針及び公募資料（案）の公

表を行う予定でしたが、まだ公表されていません。資

料作成の進捗状況について伺います。 

⑵ スケジュールについて 

１２月の全員協議会において、工事の週休２日制に

伴い供用開始が遅れる可能性について説明がありまし

たが、その他のスケジュールについて伺います。 

⑶ 地元説明会について 

３月３日に開催される地元説明会での意見等につい

ては、どのように反映させるのか伺います。 

 

 

市  長 

７ 堀内 博史 １ 東武バスウエスト株式会社のにいバス事業撤退通告に

ついて 

昨年１２月、東武バスウエスト株式会社より、新座市

のにいバス事業から撤退したいとの申し出があったと聞

いています。以下の内容について伺います。 

⑴ 申し出の内容について 

申し出の内容について詳細を伺います。 

⑵ 契約内容について 

東武バスウエスト株式会社との現在の契約はどう 

なっていたのか。撤退まであまりに期間が短いと思う

が、現在の契約はどのようになっているのか伺いま

す。 

⑶ 今後の方向性について 

にいバスは福祉的要素が強く採算が取れない事業と

思われるが、今後市はこの問題をどうしようと考えて

いるのか伺います。 

２ 海外姉妹都市への青少年派遣事業の再開について 

新座市はフィンランド共和国ユヴァスキュラ市、中華

人民共和国河南省済源市、ドイツ連邦共和国ノイルッピ

ン市と友好（姉妹）都市を結んでいます。これを活用し

て青少年の育成に役立てたいと考えます。青少年が海外

の大きなスケールを経験することは、青少年の育成に大

いに役立ち、大人になって必ず新座市のために役に立つ

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長及び

教育長 
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令和６年第１回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

と考えます。派遣事業再開の意向について伺います。 

⑴ 海外派遣事業中断の経緯について 

過去は中学生１０数名がホームステイ等で現地訪問

していたが、現在は行われていない理由を伺います。 

⑵ 再開について 

今後再開することもありうるのかどうかを伺いま

す。 

３ 埼玉県家庭の日の啓発について 

「家庭」が生活の基礎単位だと考えます。埼玉県家庭

の日を啓発して家庭を大切にする風土を醸成すべきと思

いますが、それについて新座市としての考えと、具体的

な計画があるかどうかについて伺います。 

４ 防災訓練について 

大地震を想定し、新座市で気をつけなければいけない

点は、通勤圏が東京方面が多く、災害が起こったときに

一家の柱が身近にいないことと、地震が起これば必ず火

災が起こることと考えます。そのような場面を想定して

の訓練を日頃から実施する必要があるが、実際の訓練は

各自主防災会に委ねられているのが現状です。新座市全

体で同日に同じテーマをもって防災訓練を実施してはど

うか、見解を伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

市長及び

教育長 

 

 

 

市  長 

８ 田口 訓子 １ 歩行者の安全確保とその周知について 

グリーンベルトが摩耗している新座市道第１１６号線

内の再塗装について伺います。 

グリーンベルトは、ドライバーが路側帯を視覚的に

明瞭に区別し、歩行者の交通事故防止を目的としてい

ますが、ドライバーの認識と周知が足りていないと思

われる状況を多々見かけます。見解と周知、啓発につ

いて併せて伺います。 

２ 志木駅南口ロータリーについて 

市営駐車場を利用するために待機する自動車の解消に

ついて伺います。 

３ 投票率向上に向けた取組について 

⑴ 選挙啓発に係る取組について 

令和６年２月１８日執行新座市議会議員一般選挙に

係る選挙啓発の実施状況及び結果とその分析につい

て、市の見解を伺います。また、投票済証の交付状況

及びその分析と今後の取組について伺います。 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

選挙管理

委員会委

員長 
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令和６年第１回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

⑵ 障がい者の投票環境向上について 

障がい者の投票環境及び選挙参加機会の向上に向け

た取組について伺います。 

⑶ 言論による選挙運動について 

個人演説会場の拡充について伺います。 

 

９ 伊藤智砂子 １ 「ご遺族支援窓口」の設置について 

⑴ 申請書等記載による市民負担の軽減について 

大切な方が亡くなると、ご遺族は悲しみの中で、さ

まざまな手続きをしなければなりません。手続きをで

きるだけワンストップで行い、ご遺族に寄り添った

「ご遺族支援窓口」の早期開設をすべきと考えます。

市の見解を伺います。 

⑵ おくやみコーナー窓口の設置時期について 

デジタル化が進む中、マイナンバーカードを活用す

ることで手続きの時間短縮につながり事務負担の軽減

にもなります。「ご遺族支援窓口」の設置時期につい

て、市の見解を伺います。 

２ オストメイトの方への配慮について 

⑴ 市有施設や公園等のオストメイト対応トイレに関す

る情報マップ作成について 

オストメイトの方が外出するときに安心してトイレ

を利用できるよう、市有施設や公園等のオストメイト

対応トイレに関する情報マップを作成すべきと考えま

すがいかがでしょうか。 

⑵ 避難所におけるオストメイト対応トイレの確保と周

知について 

災害時、小・中学校等避難所にオストメイトの方が

排せつ物を処理できるトイレ（場所）の確保及び周知

を検討すべきと考えますがいかがでしょうか。 

また、排せつ物の処理や場所に困らないよう、排せ

つ物をためる装具、避難所で使用するオストメイト専

用の簡易トイレも備蓄してはいかがでしょうか。 

３ 救急医療情報キットの設置場所拡大について 

病気等緊急時の救急活動に役立てる救急医療情報キッ

トをより多くの高齢者に活用していただくために、保存

容器のスリム化やシールのアレンジ等を行い、設置場所

の拡大をしてはいかがでしょうか。 

４ 市内都市公園の環境整備について 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長及び

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

市  長 
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質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

⑴ 馬場第一公園への時計の設置について 

子どもの帰宅時間、災害時の時間の確認等のため

に、馬場第一公園に時計を設置してはいかがでしょう

か。 

⑵ 馬場第二公園の老朽化したトイレの改善について 

馬場第二公園のトイレの老朽化に対して、リニュー

アルを実施するとともに、近隣住民に配慮してトイレ

の入り口の向き等の変更も検討すべきと考えますがい

かがでしょうか。 

⑶ 野寺親水公園内の高木の剪定について 

野寺親水公園内の高木の落ち葉の清掃に近隣住民の

方が苦労しています。高木の剪定をすべきと考えます

がいかがでしょうか。 

10 山口  歩 １ たばこ対策について 

⑴ 新座市路上喫煙の防止に関する条例について 

ア 「たばこ」の定義について 

本条例における「たばこ」の定義について伺いま

す。 

  イ 過料処分件数について 

条例施行日から令和６年２月末までの過料処分件

数について伺います。 

  ウ 条例改正の必要性について 

条例改正の必要性についての市の見解を伺いま

す。 

⑵ 公衆喫煙所の設置について 

公衆喫煙所を設置する場合、改正健康増進法、  

ＷＨＯのたばこ規制枠組み条約、新座市路上喫煙の防

止に関する条例、いきいき新座２１プランなどとの整

合性を整理した上で、市の方針を決定する必要がある

と考えますが、市の見解を伺います。また、併せて市

民や事業所などの理解を得ることも重要と考えます

が、今後の取組について伺います。 

２ 交通安全対策について 

⑴ 交通安全対策における交付金の活用と「ゾーン３０

プラス」の推進について 

   交通安全対策特別交付金の活用状況を伺います。生

活道路の交通安全対策として「ゾーン３０プラス」の

推進が考えられますが、交付金を活用して積極的な整

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 
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質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

備を検討することについて、市の見解を伺います。  

⑵ 歩車分離の推進について  

歩行者の安全確保を図るため歩車分離が効果的であ

るとされていますが、その方法は様々です。歩車分離

を推進するための取組、また国、県、警察との連携に

ついて伺います。 

３ カスタマーハラスメント対策について  

⑴ カスタマーハラスメントについて 

   新座市役所におけるカスタマーハラスメントの発生

状況、対応策、職員へのケアなど、現況と課題、今後

の取組について、市の見解を伺います。 

⑵ カスタマーハラスメント防止条例について 

カスタマーハラスメント防止条例の制定について、

市の考えを伺います。  

４ 大谷翔平選手寄贈グローブについて 

新座市の受贈の状況、寄贈グローブの活用方法につい

て伺います。 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

11 谷地田庸子 １ 子どもを性犯罪の被害者にも加害者にもさせないアプ

リの活用について 

昨今、ＳＮＳを通じて知り合った相手に不適切な画像

を送信したことによる自撮り被害が全国的に増加してい

ます。子ども自身が被害者にも加害者にもなり得る事件

が増加していることを重く見た愛知県警が、大学・民間

企業等とともに、子どもを守るためのアプリを開発しま

した。本市でも周知してはいかがでしょうか。市の見解

を伺います。 

２ 乳幼児健診について 

国から、全ての子ども・子育て世帯を対象とする支援

の拡充が示されました。出産後から就学前までの切れ目

のない支援体制を進めるため、拡充された健康診査を実

施すべきと考えますが、市の見解を伺います。 

⑴ １か月児健康診査について 

発育状況、栄養状態の診査、身体の異常の早期発見

等につなげるために実施すべきと考えます。 

⑵ ５歳児健康診査について 

心身の異常の早期発見（精神発達の状況、言語発達

の遅れ等）、育児上問題となる事項について、必要に

応じてその後の相談につなぐために実施すべきと考え

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 
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ます。 

３ プール利用料の補助について 

大和田ファミリープールの廃止、立教大学の室内温水

プールの市民開放の中止など、市内で水泳ができる施設

が減少しています。水泳による健康増進、体力向上に励

んでいる市民は、近隣市の市営プールや民間のプールを

利用されています。近隣市の市営プールは他市の利用者

に対して、利用料を当該市民の倍額に設定しています。

これからプールを利用するシーズンに向けて、子育て世

代・シニア世代からもプール利用料の補助について要望

があります。プール利用料の補助について、市の見解を

伺います。 

４ 犬のふん害防止について 

自宅前に犬のふんが連日放置され困っていますとの声

を頂きました。飼い犬のふん尿の処理等について、飼い

主の責任として守るべき事項等の更なる周知強化が必要

と考えます。また、無料の啓発看板の配布やイエロー 

チョーク作戦等の更なる啓発をしてはいかがでしょう

か。市の見解を伺います。 

５ 安全に通行できる歩道の整備について 

県道さいたま・東村山線のマウントアップ形式の歩道

が、側溝の凸凹や路面の傾斜により、ベビーカー・車椅

子などが通行しづらいとの声を頂きました。県と連携し

て歩行者が安全に通行できる歩道の整備をお願いしま

す。県道さいたま・東村山線の歩道の整備について、市

の見解を伺います。 

 

市長及び

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

市  長 

12 伊藤信太郎 １ 今後の市政運営について 

⑴ 市長の市政運営の考え方について 

市長が掲げる「住んでみたい、ずっと住み続けた

い、魅力ある快適都市」という公約の中で、もっとも

重点的に考えている市政運営がどこにあるのかを伺い

ます。 

⑵ 観光・環境行政について 

観光・環境行政についての考え方を伺います。 

２ にいバスの見直しと移動手段の検討について 

街を活性化し、市民の利便性を高めるためには交通手

段の見直しが喫緊の課題だと言えます。にいバスの見直

しが必要不可欠であるだけでなく、デマンドタクシーや

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 
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ライドシェアを含めた交通網の構築が必要です。それら

の取組について伺います。 

３ 文化遺産の継承と緑の保全について 

⑴ 新座市が誇れる文化遺産の継承について 

新座市が持つ代表的な文化遺産は、平林寺と野火止

用水です。それらの存在を高め、次の世代へ継承して

いくための方策をどのように考えているかを伺いま

す。 

⑵ 県指定の野火止用水の現状について 

野火止用水は埼玉県から「文化的景観重要地域」に

指定されており、県の検証があったと聞き及んでいま

すが、その結果報告を伺います。 

⑶ 野火止用水の護岸工事について 

ふるさと小道沿いにある用水の護岸が透塊ソイルで

固められましたが、今後のメンテナンスについて伺い

ます。 

⑷ 緑の保全計画について 

「憩いの森」の今後の保全計画について伺います。

また、その保全計画を市民に周知させる方策について

も伺います。 

（資料要求：過去１０年間の憩いの森及び保全緑地の

面積） 

⑸ 歴史民俗資料館の今後の活用について 

新設された歴史民俗資料館がもっと市民に親しんで

もらえるように広報活動や所蔵文献の公開をすべきと

考えますが、今後の活用について伺います。 

４ 道路網の整備について 

⑴ 史跡公園交差点の歩道拡幅工事の進捗について 

通行の危険箇所でありながら、長らく改善されてこ

なかった史跡公園交差点沿いの歩道拡幅について、現

状どのように進捗しているかを伺います。 

⑵ 放射７号線の工事の進捗について 

新堀及び栗原地区の工事計画の進捗を伺うととも

に、既にほぼ工事が完了している新堀地区の歩道設置

についての構想を伺います。 

 

 

市長及び 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

13 野中 弥生 １ 適応指導教室の拡充について 

学校以外の場所で学びたい子どもたちのための居場所

を増やしてほしい、適応指導教室の時間を延長してほし

教 育 長 
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いという相談を多くいただきます。適応指導教室の現状

と課題、拡充について市の考えを伺います。 

２ 畑中児童遊園の安全対策について 

当該児童遊園の地面には、木の根が出ていたり、散水

栓等が飛び出していたりして、利用者がつまずいて転倒

しケガをする事故が起こっています。町内会のイベント

等で使用することが多い児童遊園です。地面のかさ上げ

などができないか伺います。 

３ 災害発生時のトイレ対策について 

災害時のトイレ問題は、健康と集団衛生に関わる重要

な問題です。クラウドファンディングによるトイレト 

レーラーの設置は必要不可欠であると考えますが、市の

見解を伺います。また、自助として防災トイレの備蓄を

進めていただくよう、広報・ホームページ等で市民への

定期的な発信ができないか伺います。 

４ おむつバンク、おむつボックスの設置について 

香川県観音寺市は民間との協働で、不要になった紙お

むつを回収し子育て関連施設等で提供する、おむつバン

クの設置をしています。子育て世代の支援やＳＤＧｓの

観点からも有用な取組と考えます。本市でも導入しては

どうか伺います。 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

14  川村よし

ひさ 

１ 食料自給率の課題を踏まえた農業振興について 

⑴ 農業の担い手育成について 

世界の食料事情変遷、日本、埼玉県、新座市の食料

自給率の低さから、次世代の農業の担い手不足は深刻

な課題ですが、市の認識について伺います。また、農

業の担い手育成支援の進捗状況と課題、今後の取組に

ついて伺います。 

⑵ 有機栽培の促進について 

有機栽培の作物を学校給食で活用する取組につい

て、市の見解を伺います。また、新座市で有機栽培を

推進するための課題、有効な解決策について、市の考

えを伺います。 

２ ボランティア制度の推進について 

⑴ 新座市地域支え合いボランティア事業（有償ボラン

ティア制度）について 

新座市社会福祉協議会が主体となり実施している新

座市地域支え合いボランティア事業において、協力会

市長及び

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 
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令和６年第１回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

員を増やす必要があると考えます。協力会員の確保に

ついて、新座市社会福祉協議会との連携、支援策、取

組など、市の考えを伺います。 

⑵ 子育て支援の選択肢拡充について 

地域支え合いボランティア事業の利用会員を子育て

世帯に拡大することについて、市の見解を伺います。 

⑶ ひとり暮らしの高齢者、ひとり暮らしの障がい者へ

の総合的な支援について 

日常生活の援助を必要とするひとり暮らしの高齢者

やひとり暮らしの障がい者への総合的な支援としてボ

ランティア制度に限らず地域毎に支え合う社会をどの

ように目指していくのか、市の考えやビジョンについ

て伺います。 

15  よねはし

ゆうた 

１ 都県道と市道との接道について 

  新座市道と開通を予定している保谷朝霞線、練馬東村

山線における良好な接道に向けた協議状況と課題、今後

について伺います。 

⑴ 保谷朝霞線内の接道について 

   計画されている野寺工区内における市道との良好な

接道に向けた地域住民及び関係自治体との協議状況と

今後について伺います。 

⑵ 練馬東村山線内の接道について 

   東３・４・１３号線（第３工区）の事業予定区間と

市道第１２号線（東村山線）における良好な接道に向

けた地域住民及び関係自治体との協議状況と今後につ

いて伺います。 

２ 都市高速鉄道１２号線の延伸について 

令和６年度に市はどのように埼玉県や東京都、関係自

治体と連携を図り、延伸に向けて取組を進めていくのか

伺います。答申で示された課題をどのように解決してい

くのか、また熟度を高めたまちづくり構想案の更新を含

む市の考えを伺います。 

３ 避難所の体制強化について 

能登半島地震から見えてきた避難所における必要な備

えについて、市の見解を伺います。 

⑴ トイレトレーラーの導入の可能性について 

県内では越谷市がトイレトレーラーを導入していま

す。今後起こり得る大規模災害に向けて、本市におい

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

市  長 
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令和６年第１回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

ても導入を検討すべきと考えるが、市の見解を伺いま

す。 

⑵ 多目的に使えるビニール袋の備蓄状況と今後につい

て 

   汚物を処理する際に中身の見えない袋や脱臭効果の

高い袋が適していると思われます。備蓄すべきと考え

ますが、本市の現状と今後について伺います。 

４ 障がい者スポーツの推進について 

  障がい者スポーツの取組状況と今後について伺いま

す。パラスポーツの中でも、ボッチャは誰でも気軽に親

しむことができるスポーツであると認識しています。障

がいの有無にかかわらず、多くの皆さんがボッチャを楽

しむことができる環境を整備すべきと考えますが、市と

学校における取組状況と今後について伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

市長及び

教育長 

16 鈴木 芳宗 １ 新座市南部地域のまちづくりについて 

都市高速鉄道１２号線の延伸と新駅設置、都市計画道

路保谷朝霞線の整備、関越自動車道スマートインター 

チェンジ開設の３つの事業を推進し、南部地域の市街化

調整区域を土地区画整理事業により市街化区域に編入し

て、既存の市街化区域と連動した良好なまちづくりを進

めるにあたり、南部全体のまちづくり構想を策定し、早

期実現に向け地元との協議を加速化するためにも、計画

と区画整理事業について市の方針を打ち出し、市民にも

示して進めていくべきと考えるが、市の方針と今後の取

組について伺う。 

２ 歩行空間の整備について 

市内道路における歩行空間の今後の整備や修繕につい

て、だれもが使いやすい歩道部分として整備していくべ

きと考えるが、市の考えを伺う。 

⑴ 計画等の位置づけ、修繕の考え方について 

  計画等の位置づけ、修繕の考え方について伺う。 

⑵ 高齢化と道路整備の考え方について 

  高齢化と道路整備の考え方について伺う。 

⑶ 市民の声を受け取る体制と庁内の連携について 

  市民の声を受け取る体制と庁内の連携について伺

う。 

３ 中央公民館の今後の施設の在り方について 

地域での開発が予想される中、中央公民館は老朽化が

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長及び

教育長 
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令和６年第１回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

進んでおり、その建て替え修繕について市の考えを伺

う。 

⑴ 建て替え修繕について 

老朽化による建て替え、修繕の考え方について考え

を伺う。 

⑵ 市民との情報共有について 

今後の施設の在り方の方針や、建て替え修繕につい

て、市民との情報共有・意見交換を行うべきと考える

が、市の考えを伺う。 

 

 

 

 

17 小野由美子 １ 高齢者のおむつ代の補助について 

高齢者のお世話は大変です。特に入浴や排せつの介助

は体力が必要です。そして、おむつは衛生面でも頻繁に

変えなければなりません。おむつ代の補助を元に戻すべ

きではないでしょうか。 

２ ドッグランについて 

今、ペットを飼っている方が大勢います。様々なペッ

トがいますが、特に犬は走ったり遊んだりする広場が必

要です。朝霞市では、市営のドッグランがあります。新

座市にもドッグランを作ってはいかがでしょうか。 

３ 新座市内の指定避難所への備蓄品の整備と周知につい

て 

⑴ 各避難所の備蓄品の整備について 

災害はいつ起こるか分かりません。市指定の避難所

への備蓄品を整備するべきではないでしょうか。 

⑵ 市民への周知について 

いざ災害が起こった時、市民は避難所に備蓄品があ

ると思っています。何がそろっているのか、何を持っ

ていけばいいのかが分かりにくいのではないでしょう

か。もっと、市民に周知するべきではないでしょう

か。 

４ 県道保谷志木線の横断歩道について 

県道保谷志木線の畑中会館付近には、以前横断歩道が

ありました。横断歩道がなくなってしまった今でも、依

然として横断する方がいらっしゃいます。以前のように

横断歩道を設置できないでしょうか。 

５ 市場坂通りから県道東京朝霞線の歩道について 

⑴ 新座市営墓園前から栄小学校辺りまでの歩道の街灯

について 

市  長 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

市  長 
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令和６年第１回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

新座市営墓園前から栄小学校までの歩道には街灯が

少なく、植え込みもあり暗く感じます。車道側にはた

くさんの街灯がありますが、歩道側にも街灯を増やす

べきではないでしょうか。 

⑵ 歩道のポールについて 

市場坂を登り切った栄二丁目から栄三丁目にかけて

の歩道は、広い歩道が続いています。その場所に、車

両が誤侵入することを防ぐために設置されている、 

ガードパイプや白いポールが乱立しています。夜間は

対向車のライトが目に入り、自転車での通行に支障が

あるのではないでしょうか。安全対策をするべきでは

ないでしょうか。 

18 石島 陽子 １ 補聴器購入費助成制度について 

軽度や中等度難聴の高齢者などに、補聴器購入費を助

成する自治体は、２０２４年１月時点で２３９自治体

と、この１年間で２倍近くに増えています。埼玉県内で

も秩父市、草加市、越谷市、鴻巣市など４市４町で実施

しています。新座市でも助成するべきです。また、医師

会に委託して聴力検診を実施して、難聴の早期発見につ

なげてはどうか。 

２ ふれあい収集の対象世帯の拡大について 

ふれあい収集の対象になる条件が厳し過ぎる、という

声が寄せられています。市長が特に認めるときは対象世

帯にすることができる、ということについてどのように

検討しているでしょうか。 

（資料要求：ふれあい収集の申請世帯数、利用世帯数、

審査中の世帯数、取下げ数） 

３ バス・タクシー等公共交通機関の交通費助成制度につ

いて 

高齢者の外出支援は、社会参加やフレイル予防、交通

権の保障のために大事な事業と考えます。埼玉県内でも

多くの自治体が様々な支援を実施しています。新座市で

も実施するべきです。 

４ 市道の維持補修について 

市道第８００５号線、前原橋通り、市道第１１９号線

の傷みが目立つので、舗装等の維持補修をという要望が

寄せられています。実施するべきです。 

５ 住宅リフォーム助成制度について 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

市  長 
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令和６年第１回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

住宅をリフォームしてライフスタイルに合わせて長く

住み続けたい人が増えています。地域経済への波及効果

も大きく、環境にもやさしい住宅リフォーム助成制度を

復活するべきです。 

（資料要求：県内で住宅リフォーム助成制度を実施して

いる自治体） 

 

19 黒田 実樹 １ 香害の対策について 

柔軟剤、消臭除菌スプレー、芳香剤、合成洗剤などの

強い香りを伴う製品により、頭痛や吐き気が出る健康被

害で苦しむ児童・生徒が増えています。学校現場におけ

る対策について伺います。 

⑴ アンケート調査を実施することについて 

北海道厚岸町では、町内全６小・中学校の児童・生

徒とその保護者、小・中学校職員に授業やウェブでア

ンケートを実施し調査結果をまとめました。実態を知

るためにアンケート調査を行ってはどうでしょうか。 

⑵ 公共施設や学校現場における対策・配慮について 

清掃で使用する洗剤やワックス、芳香剤、消臭剤、

石鹸は香害に配慮されていますか。引き継いだ共有し

て使用する給食着の柔軟剤により、体調を崩す児童・

生徒がいます。必要に応じて個人所有のエプロンを持

参するといった対応をしてはどうでしょうか。 

⑶ 香害に関する啓発について 

マイクロカプセル香害はプラスチック問題の要素も

あることを啓発する必要があると考えます。教室がハ

ンドクリームの香料で辛いという声も聞きました。児

童・生徒や保護者、学校関係者に対しての周知啓発に

ついて伺います。 

２ 学校給食費の無償化について 

多くの自治体で無償化が広がっており、市民からの要

望も高まっています。給食費未納者への対応など、教員

の負担の軽減にもつながるのではないでしょうか。新座

市も給食費無償化へ踏み出すべきではないでしょうか。

物価高騰対策で実施される予定の第３子以降の無償化

（１年間）を継続することについて見解を伺います。 

３ 障がい者施設への支援について 

物価高騰で障がい者施設の運営が厳しい状況が続いて

います。障がいのある人の社会参加や就労の促進のため

市長及び

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長及び

教育長 

 

 

 

 

 

市  長 
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令和６年第１回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

には、事業者への支援が必要です。以下について伺いま

す。 

⑴ 生活サポート事業の充実について 

生活サポート事業は、障がい者やその家族の生活を

支えるために、個々の生活にあった多様なサポートを

行う県の事業です。事業者からは人材の不足等で新規

の相談を受けられない状況です。事業者に対して補助

をしてはどうでしょうか。 

⑵ 障がい者福祉施設への物価高騰支援の強化について 

物価高騰で困難を抱えている事業者に対して支援を

強化すべきではないでしょうか。特に送迎や配送を 

行っている事業者に対して燃料費の補助を行ってはど

うでしょうか。 

４ 防災対策について 

⑴ 福祉避難所について 

福祉避難所に関する情報は市民にどのように周知さ

れていますか。各施設の関係職員向けのマニュアルな

どは整備されていますか。災害時の受け入れや活動支

援体制についての取り決めなどは行われていますか。 

⑵ 障がい者施設における防災対策について 

障がい者通所施設は、自力避難が困難な方も多く、

平常時から利用者の安全性を高め、災害の際にも速や

かに対応ができるように施設の災害対応力を高めるこ

とが求められます。市内事業所の防災対策はどのよう

になっていますか。 

５ 地域要望について 

⑴ こもれび通りの歩道確保について 

こもれび通りの平林寺側の歩道の整備について、問

い合わせをよくいただきます。進捗について伺いま

す。 

⑵ 鐘の音通りの道路補修について 

鐘の音通りの道路の老朽化により、車が通るたびに

地震が起きたように揺れ、住居環境にも影響が出てい

ます。全面的に舗装するなど改善について見解を伺い

ます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

20 白井 忠雄 １ ふれあい収集の周知と取組の推進について 

ふれあい収集は今後ますます必要なサービスです。ご

み出し困難な世帯に確実に周知を促し、支援が行き届く

市  長 
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質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

よう進めていき本格的な運用を実施すべきです。これか

ら事業をどのように進めていきますか。課題点等はどう

考えていますか。 

（資料要求：ふれあい収集の現在までの申請数、サービ

ス実施世帯数） 

２ 脱炭素社会に向けたイベントの開催について 

「ゼロカーボンシティ宣言」の表明により、脱炭素社

会に向けた取組が進められています。実効性のある取組

にするため、市民・事業者へ一層の協力を促すようイベ

ントの開催を検討してはどうでしょうか。また、学校で

も児童・生徒に更に脱炭素社会に向けた取組が進むよう

環境教育を行っていくべきです。 

３ 防災行政無線の整備について 

情報は災害時の命綱になることから、防災行政無線が

市内どの地域でも聞こえるよう今後も設置を進めるべき

です。また、聞こえにくい地域のため、防災ラジオの配

布・活用を改めて検討すべきです。そして、防災行政無

線の無料電話、メール自動配信サービスなどを更に市民

の皆様に周知すべきです。 

４ 移動図書館の導入について 

小・中学校や公民館、公共施設等を移動図書館が巡回

して本を貸し出し、より読書に親しんでもらう機会を提

供する取組を行ってはいかがですか。また、災害時には

支援物資の輸送作業にも活用を検討してはいかがです

か。 

５ 第四中学校入口交差点の交通安全対策について 

防衛道路への大和田五丁目側市道からの合流点は道路

の構造上見通しが悪く危険です。歩行者の安全対策、事

故防止の観点から押しボタン式信号機に感応式機能を加

えるなどの交通安全対策を県・警察と協議すべきです。 

６ 新座二・三丁目地域の汚水逆流防止対策について 

２０１９年台風１９号の汚水逆流被害の再発を防止す

るため、引き続き解消策を県とも協議しながら実施して

いくべきです。これまでの取組と今後実施する作業等は

どうなっていますか。 

７ 新たな都市間交流について 

松永記念館もあり松永安左エ門翁に縁の深い神奈川県

小田原市と同様の本市が連携・交流を図っていき、歴史

 

 

 

 

 

市長及び

教育長 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

市長及び

教育長 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

市長及び

教育長 
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質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

遺産を共有するなど松永翁を広く顕彰してはどうです

か。また、シティプロモーションにもつなげてはいかが

ですか。 

８ 柳瀬川沿い・地域の公園等への健康遊具設置について 

柳瀬川堤防の遊歩道やその周辺は多くの方がウォーキ

ングをしています。公園等へ健康遊具を設置してウォー

キング・地域の方の健康づくりを応援すべきです。 

 

 

 

市  長 

21 佐藤 重忠 １ ペット同行避難訓練の実施について 

災害発生時のペット同行避難において、避難者がトラ

ブルなくペット同行避難が出来るように、また受け入れ

る側がどのような準備が必要か事前に検討できるよう

に、ペット同行避難訓練を実施してはいかがでしょう

か。 

２ ふるさと納税の返礼品に「空き家管理」を加えること

について 

ふるさと納税の返礼品として「空き家の管理・見守り

の代行」を加える自治体が増えています。新座市でも返

礼品に加えてはいかがでしょうか。 

３ 災害廃棄物一時保管場所の選定・確保について 

災害時に発生する瓦礫などの廃棄物を一時的に保管す

る場所を選定・確保することは、発災後の復旧作業を遅

滞なく進めるために大変重要だと考えます。市の認識及

び現状と今後について伺います。 

４ 移送サービス費助成事業の見直しについて 

移送サービス費助成事業では、 1 回の利用につき  

１３，５００円を限度に、要した費用の９０／１００を

助成するというものですが、利用者は利用料を全額支払

いした後に助成分の償還払いを受けるため、利用料を予

め全額用意する必要があります。利用者は自己負担分の

みを支払い、助成費は事業者から市に請求するかたちに

見直すべきと考えますがいかがでしょうか。 

５ 特殊詐欺被害防止用簡易電話録音機の配布について 

高齢者等の特殊詐欺被害の防止を目的に、受話器に貼

り付けるだけで、通話時に「録音します」との音声が流

れるとともに、電話のやり取りを簡単に録音できる、安

価な機器の無償配布を実施してはいかがでしょうか。 

市  長 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

22 上田美小枝 １ 令和５年４月１日より開始した「新座市パートナー 

シップ・ファミリーシップ届出制度」について 

市  長 
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⑴ 届出件数について 

令和５年４月１日から現在までの届出件数について

伺います。 

⑵ 受けられる行政サービスの種類とその数について 

本制度への届出をしたカップルが制度利用した場合

に受けられる行政サービスの種類とその数について伺

います。 

⑶ 「新座市パートナーシップ・ファミリーシップ届出

制度」で利用できる行政サービスにさらに支援対策を

加えることについて 

法律上、同性婚ができない日本において、本制度は

婚姻に準ずる制度になると理解しています。さらなる

子育て支援や福祉関係の支援対策を加える必要がある

と考えますが、市の考えを伺います。 

２ 子どもを性被害から守るために幼少期から幅広い性教

育を学ぶ教育について 

⑴ 性教育において「知識が身を守る」という認識を浸

透させることについて 

日本世論調査協会の「子どもの安全」を巡る全国郵

送世論調査によると、中学の学習指導要領で「妊娠の

経過は取り扱わない」とする「歯止め規定」をなくす

べきとの回答が８８パーセントに上った。正しい性知

識を身につけるために、「歯止め規定」をなくすこと

について、どのように考えているのか伺います。 

⑵ 包括的性教育について 

国際連合教育科学文化機関（ユネスコ）などが提唱

している包括的性教育に対しての考えを伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

23 髙邑 朋矢 １ 投票率の向上について 

今回の市議会議員選挙も投票率は低く、問題だと思い

ます。投票率を上げるにはもう少し工夫が必要だと思い

ますが、考えを伺います。また、小・中学校では模擬投

票などをして、実際の投票のやり方を体験させるなどの

取組も必要だと思いますが、考えを伺います。 

（資料要求：今回の市議会議員選挙での年代別投票率） 

２ ＰＴＡ活動について 

市内ではＰＴＡ活動で悩んでいる保護者が多くいま

す。新堀小学校、大和田小学校、第四中学校などでボラ

ンティア主体のＰＴＡ活動が始まっています。そして、

選挙管理

委員会委

員長 

 

 

 

 

教 育 長 
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加入届を作った学校も出てきました。市内小・中学校の

ＰＴＡの現状はどうなっていますか。 

３ 児童遊園でのボール遊びについて 

児童遊園という名前がついているのに、児童が自由に

遊べない公園が市内には多くあります。一方で、ある程

度のルールを決めてボール遊びができる公園もあるよう

です。お年寄りも子どもたちも共に遊べる公園を増やし

ていく考えはありませんか。子育て応援都市としての市

の考えを伺います。 

（資料要求：子どもたちがボール遊び出来る公園と決め

られたルール） 

４ 受験前の授業の進度について 

先日、県立高校の入試が終わりました。高校入試には

しっかりとした準備が必要ですが、試験直前になっても

入試の範囲の授業が終わっていないという中学校もあっ

たようです。市教育委員会はその実態を掴んでいます

か。 

（資料要求：市内６校の３学年の主要５教科の授業の進

度） 

５ 新型コロナワクチンについて 

新型コロナが令和５年５月から５類に引き下げられ、

新型コロナワクチンの接種も落ち着いてきたようです。

その一方で、超過死亡が異常に増え、副反応で苦しんで

いる方も多くいます。市も接種を積極的に推奨してきた

のですから、このワクチン接種の検証をすべきだと思い

ます。市の考えを伺います。 

６ 不登校生徒の進路について 

今年も市内では多くの中学校３年生が高校受験に挑戦

しました。不登校生徒たちも受験に挑戦したと思いま

す。しかし、不登校生徒の進路情報が少なく、不安を抱

えての受験になりました。不登校であっても私立高校に

進学したり、「不登校特別選抜」で県立高校に合格した

生徒も多くいます。その情報について伺います。 

７ 市独自の奨学金制度について 

北海道東川町では市独自の奨学金制度があり、大変好

評のようです。子育ては待ったなしです。新座市も子育

て応援都市らしく「市独自の奨学金制度」をつくって、

イメージアップをはかってはどうでしょうか。 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 
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８ 新座駅北口の受動喫煙について 

新座駅北口駅前の喫煙ですが、以前よりも少しは改善

されましたが、まだまだ改善の余地はあります。やは

り、人を張り付かせて注意するのが一番効果がありま

す。また、ゴミのポイ捨てが酷い状況もあります。ビ

ン・カンのゴミ箱が必要です。市の考えを伺います。 

９ 市役所駐車場内での喫煙について 

市役所は駐車場内も喫煙禁止ですが、車の中で吸って

いる人を見かけます。窓を開ければ受動喫煙が発生しま

す。駐車場内の喫煙禁止を徹底すべきです。市の考えを

伺います。 

10 市役所駐車場誘導員について 

現在１人又は２人の駐車場誘導員がいますが、しっか

りとした誘導が全く訓練されていないのでかえって危険

です。誘導員がいないときの方がスムーズに車が出入り

できています。市の考えを伺います。 

11 教職員に対する「奨学金返還支援制度」について 

教員不足が問題になっています。新座市でも教員不足

で校長・教頭まで授業をやっている学校があると聞いて

います。教職員を応援することで教員不足の解消を目指

しませんか。 

12 ごみの戸別収集について 

ごみの戸別収集について、再度の質問です。東久留米

市が戸別収集を行っています。現在の収集方法では新座

市でも困っている方達が多いのです。できるところか

ら、戸別収集に切り替えていくことはできませんか。 

13 児童・生徒のタブレットについて 

新座市では全ての児童・生徒にタブレットが配布され

ていますが、保護者が使用料を払っています。同じタブ

レットでも和光市では無料です。新座市も無料にすべき

と思いますがいかがでしょうか。 

14 音声点字ブロックについて 

音声点字ブロックについて、再度質問します。シティ

プロモーションの観点からも、安価で設置できる音声点

字ブロックを他市に先行して設置することを提案しま

す。 

15 給食費無償化とオーガニック化について 

千葉県いすみ市では給食費無償化とオーガニック化を

市  長 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

市長及び

教育長 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

市長及び

教育長 



 

27 

令和６年第１回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

実現しました。給食費無償化・オーガニック化は子育て

世代の願いです。新座市でも挑戦することを提案しま

す。 

16 市のスポーツ施設の利用状況について 

市のスポーツ施設の利用状況について伺います。希望

をしてもなかなか利用できないという話も聞いていま

す。その実態を伺います。 

 

 

 

市長及び

教育長 

 


